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申請新酒牌公告 
多福小廚 

「現特通告：陳定邦其地址為九龍
福華街45,47,49及51號鴻福大樓
地下D舖，現向酒牌局申請位於九
龍福華街45,47,49及51號鴻福大
樓地下D舖多福小廚的新酒牌。凡
反對是項申請者，請於此公告刊登
之日起十四天內，將已簽署及申明
理由之反對書，寄交九龍深水埗基
隆街333號北河街市政大廈4字樓
酒牌局秘書收。 
日期：2017 年 7月 31日」 

位處國家西北邊陲，新疆與八個「一帶一
路」沿線國家接壤，其戰略意義不言而喻。
中國農業銀行率先抓住機遇，旗下新疆兵團

分行積極融入國家的「一帶一路」倡議，將融資業務伸延至接壤新疆的哈薩克
斯坦及塔吉克斯坦等中亞國家，向當地的中資企業提供低息融資，不僅推動了
人民幣國際化進程，亦為內地企業拓展中亞打下了堅實的基礎。

■香港文匯報記者 蘇洪鏘 綜合報道
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農行立足新疆「帶路」拓荒
提供低息貸款 助內企走向中亞
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■1. 中哈邊界，過了中方兩座塔樓，鏡頭前方已是哈薩克斯坦。
■2. 新疆發改委副主任趙曦峰稱，新疆四年來推進區域金融中心。
■3. 位於霍爾果斯口岸一幢商廈，出租率近八成。
■4. 霍爾果斯口岸內，有長身轎車兜客往返娛樂城。
■5. 農行近年已進駐霍爾果斯國際邊境合作中心。
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在內地，不少企業看好「一帶一
路」的發展潛力，卻苦於融資困

難。由香港新聞工作者聯會發起的「一
帶一路」（中亞）採訪團，近日前往新
疆、哈薩克斯坦和塔吉克斯坦等地，並
與當地中資企業交流，發現不少企業成
立初期都面對融資渠道狹窄、成本高企
等問題。
而農行看準這境外融資市場，伺機將業
務拓展至這些具有龐大發展潛力的地區。

貸款利息約5厘 睇齊內地
尤其是農行旗下的新疆兵團分行，積
極融入國家「一帶一路」戰略和人民幣

國際化進程，利用其接壤多個國家的地
理優勢，支持中資企業「走出去」。以
塔吉克斯坦為例，2015年和2016年，
農行新疆兵團分行為新疆利華棉業旗下
在塔國的合營公司兩個項目各發放1億
元人民幣貸款，用於支持其在塔國建設
棉花產業基地。此外，2015年新疆中泰
集團旗下公司，亦在農行新疆兵團分行
營業部開立NRA賬戶，並辦理跨境匯
款948萬美元。
據農行駐塔吉克斯坦農業投資銀行董

事總經理高寒介紹，中資企業在塔國的
融資成本非常高，利息動輒高達20%至
25%左右。而農行為這些企業的融資息

口，則參照中國央行的基準利率，以目
前計算息口約5厘水平，幾乎與中國看
齊，遠低於在塔國的融資成本。

促進內地與中亞貿易交流
而在哈薩克斯坦，農行亦為中資企業

的融資提供了諸多便利。中國及哈薩克
早年在兩國的邊境設立霍爾果斯中哈合
作中心，促進兩國民間貿易交流。霍爾
果斯義烏國際商貿城董事長金興忠與合
夥人投資6,800萬元人民幣成立該商貿
中心。
自2010年公司成立初期，便向農行
申請融資以擴展業務。目前該集團旗下

所有公司均與農行開展合作，從辦理貸
款、國際結算到代發工資等各項業務，
未來更將建設伊犁河谷生產規模最大的
農副產品深加工項目。

建亞歐跨境人幣金融中心
協助金興忠拓展業務的農行團隊，乃

隸屬霍爾果斯國際邊境合作中心支行。
該支行成立於2014年3月，藉離岸政策
優勢，把合作中心支行打造成集人民幣
跨境結算、貿易融資、同業合作、跨境
人民幣衍生交易及人民幣對周邊國家貨
幣直接交易為一體的亞歐跨境人民幣金
融中心。

作為前往「一帶一路」國家的
必經之地，新疆與周邊國家和地
區經貿合作越趨頻繁。香港新聞
界「一帶一路」（中亞）採訪團
在新疆採訪及交流時，新疆在金
融業方面的發展令記者耳目一
新。新疆發改委副主任趙曦峰介

紹說，2016年，新疆與「一帶一路」
沿線國家進出口貿易額達 147億美
元，佔新疆外貿進出口總額(180億美
元)逾八成。而截至目前，新疆共有銀
行業金融機構145家、證券公司30
家、保險公司31家。
「四年來新疆牢牢把握『一帶一

路』這一重大歷史機遇，加快推進交
通樞紐中心、商貿物流中心、文化科
教中心、醫療服務中心、區域金融中
心，推動絲綢之路經濟帶核心區建設
取得了可喜成績。」趙曦峰說。

發債規模拾級而上
2014年來新疆發債規模穩步上升，

累計發行各類債務融資工具1,714.5億
元人民幣，發債規模位居西北五省區
第二位。而今年新疆有兩家企業在銀
行間市場成功發行全國首批「一帶一
路」建設中期票據。對於新疆民企對
外投資情況，趙曦峰強調不支持疆企
投資中亞地區的房地產，包括禁止有
關項目在新疆融資，凡對本國經濟無
貢獻的都不許做。
此外，近年新疆亦加強與國際金融

機構合作，一批區域經濟合作項目列入亞洲開
發銀行貸款規劃；並不斷擴大跨境人民幣業
務，2016年轄區跨境人民幣結算量佔跨境收支
總額的22%，跨國企業的跨境人民幣資金池業
務同比增長50.8%，中哈霍爾果斯國際邊境中
心各類金貸款餘額243.9億元人民幣。

大型中資銀行已進駐
採訪團還走訪了位於伊寧邊境的霍爾果斯國

際邊境合作中心，該中心自2006年成立以來陸
續吸引商戶進駐，從而帶動融資需求，現場所
見包括中國農業銀行、交通銀行、中國銀行等
已經進駐。區內，霍爾果斯義烏國際商貿城老
闆金興忠稱，該廈總投資額約7億至8億元人民
幣，其間曾向農行貸款約5,000萬元人民幣。目
前該廈約2,600個舖位出租率約八成，租戶以華
商為主，哈薩克族商戶亦佔比達一成，每天人
流量2,000多人，商戶日總成交額200萬至300
萬元人民幣。金興忠早年提供3年免租期以作
為招徠，預計隨着免租期陸續到期，到2021年
可逐漸翻本。
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香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）綠地控
股「小鎮戰略」又添「新兵」，其在山東省投建
的雪野湖健康旅遊小鎮項目，7月30日全面啟動
建設，料總投資逾 1,200 億元（人民幣，下
同）。

總投資逾1200億元
據悉，該項目被山東省、萊蕪市政府確定為山
東省新舊動能轉換先行項目、健康頤養示範省重
點項目和國家級特色小鎮標杆項目，規劃業態包
括醫療康養、科教創新、旅遊度假、文化體驗和
體育休閒，計劃用8年時間建設及培育，總投資

逾1,200億元，預計導入人口15至20萬人。項目
首期產業已完成佈局，一大批醫療機構、專業科
研院校、度假及康養酒店已確定進駐並陸續啟
建。

非粗放房產開發項目
綠地控股董事長、總裁張玉良表示，特色小鎮

不是簡單粗放的房地產開發項目，而是一個產業
運營平台，必須以特色資源和產業為內生驅動。
目前「綠地小鎮3.0版」已啟建「南灣（浙江

寧波杭州灣）、中島（上海長島）、北湖（山東
雪野湖）」三大重點戰略項目。

綠地投建山東旅遊小鎮 漢能回應復牌：進展正常
香港文匯報訊（記者海巖 北京報

道）漢能薄膜發電（0566）29日在京
發佈薄膜太陽能新產品漢瓦。漢能薄
膜發電集團執行董事、CEO司海健在
回應記者何時復牌的詢問時稱，復牌
進展「非常正常」，證監會提出的兩
個復牌必要條件，正在積極準備之
中。

李河君現身推介新產品
漢能薄膜發電停牌逾兩年，今年1
月，香港證監會公佈股票復牌的兩大
條件，要求李河君及4名董事等5人不
得直接或間接參與香港公司管理，以
及發佈全面財務報告，詳細披露業
務、資產、負債等。「什麼時間復
牌，我們也不知道，我們盡最大努力
推動這件事情，目前來看非常正
常。」司海健說。
此次新品發佈會上，漢能控股集團

董事局主席李河君作了主題演講，但
未出席其後的媒體專訪環節。李河君
表示，「漢能一直圍繞住、行兩大領
域，進行重點產品佈局，讓建築的屋
頂、牆面都裝上薄膜太陽能，一直是
我們的目標」。

據介紹，漢瓦是採用漢能柔性薄膜
太陽能芯片技術的新一代屋面瓦，可
用於新建商品別墅、城鄉公共建築、
農村自建住宅、屋頂改造工程等，目
前已實現量產可供經銷商及消費者購
買。

香港文匯報訊 北京三元食品與
復星集團宣佈，雙方聯手收購Bras-
sicaTopCoS.A.及 PPNManagement-
SAS100%股權，後者為法國及意大
利植物食品製造商St-HubertSAS的
控股股東。

St-Hubert是法意龍頭
法國St-Hubert成立於1904年，

目前年銷售量超過35,000噸，產品
包括植物型塗抹醬系列、植物酸
奶、植物飲料、甜品等，在法國及
意大利市場均處於領先地位。其健
康產品不含氫化脂肪、反式脂肪和

轉基因成分。
三元食品指，此次併購能把先進

生產工藝和技術引入中國，幫助三
元有效提升其產品力，增強國際競
爭力，實現健康產業升級。此次併
購是復星參與三元國企混改後的一
個重要實務推動。
三元在上交所上市，公司擁有北

京麥當勞食品有限公司50%股份，
間接擁有廣東三元麥當勞食品有限
公司25%股份。
2016財年公司總收入為59億元人

民幣，總資產為76億元人民幣。

香港文匯報訊（記者吳婉玲）第
一拖拉機(0038)昨發通告，預期截至
今年6月底6個月股東應佔淨利潤按
年減少70%至90%。去年同期，股東
應佔淨利潤為1.58億元人民幣。
該公司表示，期內受糧食價格下

降，國三產品成本上升等多重因素影
響，2017年上半年農業機械行業深
度調整，出現大幅下滑。公司的輪式
拖拉機產品銷量與上年同期相比也出
現較大下降。同時，由於鋼鐵、天然
橡膠等原材料價格與上年同期相比大
幅上升，公司產品成本有所增加，盈
利水平下降。

■■漢能控股集團董事局主席李河漢能控股集團董事局主席李河
君在發佈會上介紹漢瓦君在發佈會上介紹漢瓦。。
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